

EVALUATION OF IMPLEMENTATION OF ACCOUNTING INFORMATION SYSTEMS AND INTERNAL CONTROL SYSTEMS IN FINISHED GOODS INVENTORY AT PT ISKANDAR INDAH PRINTING TEXTILE SURAKARTA

Totok Mardianto¹

Universitas Teknologi Surabaya

ABSTRACT

This research was conducted at companies engaged in the textile sector. The purpose of this research is to find out how the accounting information system and internal control system are applied to the finished goods inventory at PT Iskandar Indah Printing Textile and to find out how the accounting information system and internal control system for finished goods inventory at PT Iskandar Indah Printing Textile are by the theory stated. There is. The method used in this research is qualitative. Data collection techniques used are interviews, observation and documentation. The data analysis technique used in this study is by (1) Collecting data to get the desired information. (2) Reducing data or summarizing the main things. (3) Presenting data to conclude. (4) Summarize the research results.

The results showed that the finished goods inventory accounting information system implemented at PT Iskandar Indah Printing Textile indicated that the tasks or functions carried out and the recording and reporting system regarding dead goods inventory management activities had been practical. Meanwhile, the internal control system for finished goods inventory still has a dual function/task of the warehouse department. Based on the practice that occurred at PT Iskandar Indah Printing Textile, by looking at the existing theory, the situation is still not by the idea. Still, the company can adequately run the accounting information and internal control systems on finished goods inventory.

Keywords: accounting information system, internal control system, inventory.

EVALUASI PENERAPAN SISTEM INFORMASI AKUNTANSI DAN SISTEM PENGENDALIAN INTERNAL PADA PERSEDIAAN BARANG JADI DI PT ISKANDAR INDAH PRINTING TEXTILE SURAKARTA

ABSTRAK

Penelitian ini dilakukan pada perusahaan yang bergerak di bidang tekstil. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana penerapan sistem informasi akuntansi dan sistem pengendalian intern persediaan barang jadi pada PT Iskandar Indah Printing Textile dan untuk mengetahui bagaimana sistem informasi akuntansi dan sistem pengendalian intern persediaan barang jadi pada PT Tekstil Percetakan Iskandar Indah sesuai dengan teori yang dikemukakan. Ada. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara, observasi dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan (1) Mengumpulkan data untuk mendapatkan informasi yang diinginkan. (2) Mereduksi data atau meringkas hal-hal yang pokok. (3) Menyajikan data untuk menyimpulkan. (4) Merangkum hasil penelitian.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa sistem informasi akuntansi persediaan barang jadi yang diterapkan di PT Iskandar Indah Printing Textile menunjukkan bahwa tugas atau fungsi yang dijalankan serta sistem pencatatan dan pelaporan mengenai kegiatan pengelolaan persediaan barang mati sudah praktis. Sedangkan sistem pengendalian internal untuk persediaan barang jadi masih memiliki dwifungsi/tugas bagian gudang. Berdasarkan praktek yang terjadi di PT Iskandar Indah Printing Textile, dengan melihat teori yang ada, keadaan tersebut masih belum sesuai dengan pemikiran. Namun demikian, perusahaan dapat menjalankan informasi akuntansi dan sistem pengendalian intern persediaan barang jadi secara memadai.

Kata kunci: sistem informasi akuntansi, sistem pengendalian intern, persediaan.

Korespondensi: Totok Mardianto. Universitas Teknologi Surabaya. Jl. Balongsari Praja V No.1, Balongsari, Kec. Tandes, Surabaya, Jawa Timur 60188. Email: totokk.2015@gmail.com

Submitted: Februari 2023, **Accepted:** April 2023, **Published:** April 2023

ISSN: 2614 - 3968 (printed), ISSN: 2615 - 6237 (online), Website: <https://e-journal.umaha.ac.id/index.php/ecopreneur/index>

INTRODUCTION

Perkembangan perusahaan di berbagai bidang saat ini semakin pesat, oleh karena itu perusahaan dituntut untuk mengembangkan usahanya dengan cara mendapatkan pangsa pasar. Salah satu elemen terpenting dalam sebuah perusahaan adalah persediaan. Perusahaan selalu memberikan perhatian yang besar terhadap persediaan karena jika tanpa persediaan maka pengusaha akan dihadapkan pada resiko perusahaannya suatu saat tidak dapat memenuhi keinginan pelanggannya.

Untuk menghadapi persaingan tersebut diperlukan sistem yang terstruktur dan pengendalian internal yang baik. Sistem yang terstruktur dapat menghasilkan suatu informasi yang dibutuhkan oleh pengguna sehingga berguna untuk kemajuan perusahaan. Salah satu penerapan sistem terstruktur yang memegang peranan penting dalam kegiatan perusahaan adalah penerapan sistem informasi akuntansi.

Proses produksi suatu perusahaan akan berjalan efektif dan efisien jika didukung oleh penerapan sistem informasi akuntansi yang tepat, sistem informasi akuntansi yang dimaksud adalah sistem informasi akuntansi yang menyediakan informasi mengenai persediaan karena untuk kelancaran kegiatan produksi, Perusahaan membutuhkan informasi yang tepat dan akurat tentang ketersediaan faktor produksi dalam jumlah, harga, dan kualitas yang terjamin kontinuitasnya.

Penerapan sistem informasi akuntansi dan pengendalian internal terhadap persediaan juga sangat penting karena dapat membantu perusahaan untuk mencapai keunggulan bersaing. Peran sistem informasi akuntansi persediaan dalam perusahaan bertujuan untuk memudahkan manajemen perusahaan memperoleh informasi yang relevan, mempermudah fungsi operasional, mendukung penyediaan informasi yang dapat digunakan untuk merencanakan dan mengendalikan kegiatan perusahaan.

Peran sistem informasi akuntansi persediaan yang baik tidak lepas dari pengendalian intern atas persediaan. Pengendalian persediaan akan membantu perusahaan untuk mencegah terjadinya kesalahan dalam menangani jumlah persediaan. Jika pencatatan dan penilaian jumlah persediaan sudah dilakukan dengan benar sejak awal, maka pada akhirnya penjumlahan dalam laporan keuangan juga akan benar. Rumusan masalah yang dapat dikemukakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Kurangnya fungsi dan prosedur terkait sistem informasi akuntansi persediaan barang jadi sehingga menyebabkan tidak efektifnya proses pengelolaan persediaan barang jadi dan dapat menimbulkan berbagai resiko yang tidak diinginkan.
2. Kurangnya pengendalian internal atas persediaan barang jadi dalam hal pemisahan tugas

sehingga dapat menimbulkan ketidakefektifan dan menimbulkan risiko.

3. Tidak adanya nomor urut yang tercetak pada formulir pembuatan catatan dan dokumen, sehingga dapat mengakibatkan melemahnya pengendalian intern di perusahaan.

4. Rekrutmen pegawai yang tidak sesuai dengan bidangnya, sehingga dapat menimbulkan resiko kesalahan pembuatan data yang lebih besar.

METHODS

Dalam Moloeng (2012:330) mengungkapkan bahwa, triangulasi data adalah suatu teknik pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain dari luar data itu untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding data itu. Triangulasi sebagai teknik pengecekan data terbagi menjadi empat macam, yaitu:

1. Triangulasi dengan Sumber

Teknik triangulasi ini dilakukan dengan cara membandingkan dan meneliti kembali informasi yang diperoleh pada waktu dan alat yang berbeda. Hal ini dapat diwujudkan dengan membandingkan hasil data dengan data hasil wawancara dan membandingkan hasil wawancara dengan isi dokumen terkait.

2. Triangulasi dengan metode

Triangulasi ini dilakukan melalui proses pengecekan informasi yang merupakan hasil temuan selama penelitian dengan menggunakan beberapa teknik pengumpulan data. Selain itu

juga dilakukan pemeriksaan terhadap beberapa sumber data dengan cara yang sama yaitu dengan triangulasi metode.

3. Triangulasi dengan penyidik

Teknik ini melibatkan pengamat dalam pikiran peneliti sendiri untuk mengecek kembali keakuratan data yang diperoleh. Hal ini berguna untuk mengecek kembali keakuratan data yang diperoleh. Hal ini berguna untuk mengurangi tingkat ketidakakuratan data dalam penelitian. Teknik triangulasi ini juga dapat dilakukan dengan cara membandingkan hasil penelitian antara peneliti dengan objek penelitian yang sama.

4. Triangulasi dengan teori

Triangulasi dengan teori menggunakan landasan berupa teori yang berkaitan dengan fenomena yang diteliti. Ketika fakta tidak dapat diverifikasi oleh satu atau lebih teori, harus dicari penjelasan komparatif yang dapat dilakukan dengan melibatkan upaya mencari cara lain untuk mengorganisasikan data yang mungkin mengarah pada upaya peneliti lain.

Uji validasi data dalam penelitian ini menggunakan triangulasi teori, yaitu membandingkan temuan yang diperoleh di lapangan terkait sistem informasi akuntansi dan sistem pengendalian intern persediaan barang jadi dengan teori yang relevan. Sebelum membuat teori triangulasi terlebih dahulu

coding untuk mengklasifikasikan jawaban yang telah dikategorikan yang dapat mencakup beberapa pertanyaan lain dari transkrip wawancara.

Sedangkan keandalan data yang digunakan dalam penelitian ini dapat dilakukan dengan melakukan atau menetapkan prosedur catatan lapangan atau catatan lapangan dengan prosedur yang telah ditetapkan. Keandalan data ini penulis catat dalam catatan lapangan terlampir setelah melakukan wawancara dengan informan yang bersangkutan.

RESULTS

Sebagai sistem Informasi Akuntansi Persediaan Barang Jadi

Sistem informasi akuntansi yang digunakan khususnya dalam pengelolaan persediaan barang jadi oleh PT Iskandar Indah Printing Textile sebagian besar sudah menggunakan sistem komputerisasi yang baik dalam proses pencatatannya melalui prosedur yang telah ditentukan. Prosedur yang digunakan meliputi prosedur pemesanan persediaan, prosedur pengembalian dan potongan pembelian atau penjualan persediaan, prosedur pengiriman persediaan, prosedur penerimaan dan penyimpanan persediaan, prosedur pengeluaran persediaan, prosedur pencatatan akuntansi persediaan, prosedur prosedur untuk mengendalikan dan mengevaluasi persediaan.

Sistem Pengendalian Internal Persediaan Barang Jadi

Sistem pengendalian internal persediaan barang jadi di PT Iskandar Indah Printing Textile didesain cukup sederhana sehingga dapat diakses oleh seluruh karyawan dengan mudah. Sistem pengendalian intern atas persediaan bertujuan untuk mencegah hal-hal yang tidak diinginkan seperti penipuan dan pencurian persediaan.

DISCUSSION

Penerapan sistem informasi akuntansi dan sistem pengendalian intern persediaan barang jadi di PT Iskandar Indah Printing Textile

Setiap prosedur yang ditetapkan dijalankan oleh suatu fungsi yang sesuai dengan wewenang dan tanggung jawabnya. Pencatatan dan pembuatan dokumen disana juga tertata rapi karena juga dibuat secara manual. Dalam pencatatan persediaan, metode yang digunakan adalah metode mutasi persediaan atau metode perpetual. Cara ini digunakan karena setiap hari dan akhir bulan diadakan perhitungan fisik, sehingga pembukuan yang dilakukan oleh bagian gudang dapat disesuaikan dengan hasil perhitungan fisik. Pelaporan disesuaikan dengan tata cara pelaporan dan standar akuntansi keuangan entitas tanpa akuntabilitas publik (SAK ETAP) sehingga terdapat keseragaman dalam penyajian laporan. Peralatan yang ada di PT Iskandar Indah Printing Textile sudah sesuai dengan kebutuhan perusahaan, baik peralatan untuk kebutuhan produksi maupun peralatan yang dibutuhkan

untuk mengelola data yang berkaitan dengan sistem informasi akuntansi persediaan, seperti telepon, mesin fotokopi, kalkulator, dan peralatan komputer.

Penerapan Sistem Pengendalian Internal Persediaan Barang Jadi di PT Iskandar Indah Printing Textile

Sistem pengendalian internal persediaan barang jadi di PT Iskandar Indah Printing Textile masih sederhana, namun perusahaan mampu melakukannya dengan baik sehingga tidak terjadi penyelewengan atau pencurian persediaan. Adanya kebijakan inventory yang diterapkan perusahaan membuat pengguna lebih patuh dan disiplin.

Pengendalian barang yang telah disimpan di gudang sebagai persediaan barang jadi sangat penting bagi perusahaan. Untuk mengetahui atau menilai apakah pengendalian persediaan PT Iskandar Indah Printing Textile sudah baik atau belum, diperlukan perhitungan fisik persediaan. Perhitungan fisik persediaan dilakukan secara rutin sebulan sekali pada tanggal terakhir bulan berjalan. PT Iskandar Indah Textile juga merekrut karyawan berdasarkan pertimbangan sesuai kebutuhan perusahaan. Perusahaan juga memberikan pelatihan kepada karyawan baru, cuti, motivasi

, perlindungan karyawan serta penghargaan bagi karyawan berprestasi. Hal-hal tersebut dilakukan untuk meningkatkan kualitas sumber daya

manusia sehingga pengawasan terhadap sistem pengendalian intern menjadi lebih mudah.

Evaluasi sistem informasi akuntansi dan sistem pengendalian intern persediaan barang jadi di PT Iskandar Indah Printing Textile

1. Evaluasi sistem informasi akuntansi persediaan barang jadi di PT Iskandar Indah Printing Textile

- a. Fungsi yang terkait dengan sistem informasi akuntansi persediaan barang jadi yang diterapkan di PT Iskandar Indah Printing adalah gudang, pembukuan dan kas. Bagian gudang bertugas mengelola persediaan barang di perusahaan, serta mencatat pergerakan barang keluar masuk gudang. Pembukuan memiliki tugas menyusun setiap dokumen yang ada, mengelola laporan keuangan sederhana, dan melakukan berbagai proses pencatatan. Kas mempunyai tugas membuat laporan penerimaan dan pemrosesan pembayaran dari pelanggan.
- b. Dokumen yang digunakan, dokumen yang digunakan antara lain tugu peringatan, faktur penjualan, delivery order, slip pengepakan, nota kredit, kartu hitung fisik, daftar hasil perhitungan, bukti barang keluar. Dokumen-dokumen ini dibuat dengan tujuan untuk memantau persediaan barang jadi.
- c. Catatan akuntansi yang digunakan, catatan akuntansi yang digunakan di PT Iskandar Indah Printing Textile yaitu kartu gudang, kartu persediaan dan jurnal umum.

- d. Laporan yang dihasilkan, laporan yang dihasilkan di PT Iskandar Indah Printing Textile sudah sesuai dengan teori yang ada. Hal ini dapat dilihat dari laporan produk jadi, laporan penerimaan barang, laporan pengeluaran barang dan laporan keuangan.
- e. Prosedur yang dilakukan, pada PT Iskandar Indah Printing Textile, prosedur yang dilakukan adalah prosedur pemesanan persediaan, prosedur pengembalian dan diskon pembelian atau penjualan persediaan, prosedur pengiriman persediaan, prosedur penerimaan dan penyimpanan persediaan, prosedur pengeluaran persediaan, prosedur pencatatan akuntansi persediaan, prosedur pengendalian dan evaluasi persediaan.

2. Evaluasi sistem pengendalian internal persediaan barang jadi di PT Iskandar Indah Printing Textile

A. Struktur organisasi gudang dipimpin oleh seorang penjaga gudang yang bertanggung jawab untuk menerima, menyimpan, mengeluarkan dan menjaga barang-barang yang ada di gudang.

B. Sistem kewenangan dan prosedur pencatatan yang memberikan perlindungan yang memadai atas aset, utang, pendapatan, dan pengeluaran

C. Praktik yang sehat dalam melaksanakan tugas dan fungsi masing-masing unit organisasi. Dokumen dan catatan untuk tujuan

pengendalian persediaan barang jadi tidak memiliki nomor seri tercetak.

D. Karyawan yang kualitasnya sesuai dengan tanggung jawabnya, kebijakan dan prosedur kepegawaian di PT Iskandar Indah Printing Textile sudah terbentuk dengan cukup baik. Hal ini penting untuk jalannya pengawasan karena pegawai merupakan komponen penting dalam pengendalian intern.

CONCLUSION

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan di atas, dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Penerapan sistem informasi persediaan barang jadi yang diterapkan di PT Iskandar Indah Printing Textile menunjukkan bahwa tugas – tugas atau fungsi yang telah dilakukan serta sistem pencatatan dan pelaporan mengenai aktifitas pengelolaan persediaan barang jadi sudah efektif . Sedangkan dalam sistem pengendalian internal pada persediaan barang jadi masih terjadi adanya perangkapan fungsi / tugas dari bagian gudang

2. Berdasarkan praktik yang terjadi di PT Iskandar Indah Printing Textile dengan melihat teori yang ada untuk sistem informasi akuntansi persediaan barang jadi pada fungsi yang terkait dan dokumen yang digunakan belum sesuai dengan teori yang ada . Sedangkan sistem pengendalian internal persediaan barang jadi

untuk struktur organisasi , praktik sehat yang dilakukan serta sumberdaya manusia belum sesuai dengan teori , dan perusahaan mampu menjalankan SIA dan SPI nya dengan baik .

REFERENCES

- Amanda C Sondakh, J. J dan Tangkuman , S.J (2015) Analisis efektifitas sistem pengendalian Internal atas persediaan barang dagang pada grand hardware Manado , Jurnal EMBA , Vol 3 No.3 , 766-776
- Baramuli, F dan Sifrid S.pP , (2015) Analisis Sistem Informasi Akuntansi persediaan pada Yamaha Bima Motor , Toli – toli , Jurnal EMBA , Vol 3 No.3 52-62
- Djuhara , D , dan Januariska (2014) . Pengaruh sistem Informasi akuntansi Persediaan barang terhadap pengendalian intern persediaan barang pada Enterpreneurship , Vol 8 , No.2 , 111-122
- Indrianto , N , dkk ,1999 , Metodologi penelitian bisnis untuk akuntansi dan manajemen , Yogyakarta , FEB UGM
- Jatmika , TE Oktaroza , LM dan Diamonalisa (2005) , Analisis dan perancangan sistem informasi persediaan barang di Toko Sofia , Jurnal Akuntansi 323 -331
- Juwitasary , H Martani , M dan Putra G.N.A (2015) Analisis Sistem Informasi Akuntansi , pembelian dan persediaan pada PT XYZ. Jurnal Comtech , Vol 6b , No.1 , 96 – 108
- Krismiadji , (2005) , Sistem Informasi Akuntansi (Edisi ke – 2) , Yogyakarta : UPP STIM YKPN
- Makisurat , A Morasa , J , dan Elim I (2014) . Penerapan sistem pengendalian intern untuk persediaan barang dagangan pada CV Multimedia persada Manado , Jurnal EMBA , Vol 2 No.2 , 1151 – 1161
- Onchoke , NB dn Wanyoike , DM , (2016) . Pengaruh Praktik Pengendalian Persediaan pada kinerja\ pengadaan distributor agrokimia di Nakuru bagian tengah Kenya , Jurnal of Economic , Finance and Management Science , Vol 4 , No 3 , 117 – 126
- Palandeng , O.E dan Karamoy , H (2015) Analisis penerapan sistem informasi akuntansi persediaan barang dagangan pada PT Hasjrat Abadi cabang Tendeand , Jurnal Emba , Vol 3 , No.2 , 438 – 447
- Rani R, dan Singhal , R (2014) , Need of accounting information System in present market scenario , Interntional Journal of Management and Social Sciences Reserch (IJMSSR), Vol 3 , No, 6 , 27 – 32
- Sugiyono , (2014) , Memahami penelitian kualitatif , Bandung : CV Alfabeta
- Tamodia , Widya , (2013) , Evaluasi penerapan sistem pengendalian intern untuk persediaan barang dagangan pada PT Laris Manis Utama cabang Manado , Jurnal Emba , Vol 1 No.3 , 20 – 29
- Romney , BM dan Steinbart PJ (2014) Sistem informasi akuntansi (Kikin S , Nur Sagfira dan Novita Puspasari , Penerjemah) , (Ed Ke – 3) Jakarta : Salemba Empat .
- Wijayanto , N dan Husein , M (2001) . Sistem Informasi Akuntansi , Jakarta : Erlangga